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Галина Шумова:
«В ЛЮБОЕ ДЕЛО НУЖНО 

ВКЛАДЫВАТЬ ДУШУ!»
- Галина Миновна, с осени 2005 года Вы воз-
главляете два предприятия. Деятельность 
обоих лежит в сугубо мужской сфере – стро-
ительство, услуги техники, авторемонт. Как 
сложилось, что обаятельная милая женщина 
стала играть в мужские игры? 

 - Когда-то я и не мечтала работать на производс-
тве. После окончания педагогического училища препо-
давала в школе, затем была заведующей детским садом 
«Колокольчик». Потом заочно окончила строительный 
факультет Чувашского государственного университе-
та имени И. Н. Ульянова, поступила в Московский гу-
манитарный экономический университет и получила 
диплом бухгалтера-экономиста. Вот так неожиданно и 
для себя, и окружающих я стала производственником, 
много лет проработала в ООО «Маяк» и на Авторемзаво-
де. Ими руководил мой супруг Алексей Александрович 
Шумов. Я работала его заместителем и председателем 
профсоюзной организации завода. 
 В октябре 2005 года Алексея Александровича из-
брали главой Мариинско-Посадского района. Вот и 
пришлось мне взять на себя руководство двумя пред-
приятиями. Хотя, если честно, не очень хотелось взва-
ливать на себя эту нелегкую ношу - ведь женщина 
всегда хочет оставаться женщиной. Но пока Шумов 
поднимает район, я не могу бросить на произвол судь-
бы предприятия, в которые мы вложили не только труд, 
но и душу. А, кроме того, на мой взгляд, предназначе-
ние женщины – быть во всем поддержкой для мужчи-
ны. Мужу я всегда помогала, хотелось облегчить его 
работу, чтобы он был всегда на высоте, был лучше всех, 
выделялся во всем – и в одежде, и в делах. 

- Я знаю, что Авторемзавод и “Маяк” не конку-
ренты, а партнеры. Расскажите о направлени-
ях деятельности каждого из предприятий. 

 - ОАО «Авторемзавод «Марпосадский» занима-
ется ремонтом двигателей, автомобилей разных ма-
рок. За последние пять лет ситуация на авторемза-
воде в корне изменилась, предприятие практически 
восстановлено. И портфель заказов всегда полный, 
заметно выросли и объемы производства. Это стало 

возможным благодаря многим факторам. Погашены 
все долги завода перед государством. Наладилась 
дисциплина, ежемесячно выплачивается зарпла-
та. Построена станция технического обслуживания 
для легковых автомобилей. Для работников открыта 
столовая, члены трудового коллектива обеспечены 
льготным питанием. 
 ООО «Маяк» занимается строительством зданий 
и сооружений; ремонтом, строительством и содер-
жанием автодорог района в надлежащем состоя-
нии. Мы ведем также строительство магистральных 
и уличных газовых сетей - тендер на выполнение 
этих работ выиграло ООО “Маяк”. Завершены работы 
по президентской программе газификации села – в 
деревнях Большое Шигаево и Малое Яндуганово, а 
также еще в нескольких населенных пунктах райо-
на в прошлом году появилось голубое топливо. Все-
го было газифицировано 380 домов. Сейчас начаты 
работы по обеспечению сел и деревень района ка-
чественной питьевой водой. Мощности техники, ква-
лификация специалистов и рабочих позволяют нам 
выполнять любые работы в этом направлении.
 И, конечно же, много внимания уделяем благоус-
тройству Мариинского Посада и района. 

- Как возникло ООО «Маяк»?
 - В 1990 году Алексеем Александровичем Шумо-
вым было создано МП “Маяк” (с осени 1994 года - ТОО 
“Маяк”, а с 2000 г. – ООО «Маяк»). Мы начинали его 
практически с нуля, подобрали команду людей, го-
товых так же, как и мы, трудиться, не покладая рук. 
Заказов поначалу было немного – асфальтировали 
площадку автозаправки, построили пивной бар, за-
тем, оценив качество выполненных работ, появились 
новые заказчики, объемы работ увеличились. 
 Рабочими предприятия была отремонтирова-
на крыша Хлебокомбината, проведен ремонт аптеки 
N17, детских садов “Рябинка” и “Аленушка”, район-
ной больницы и многих других организаций. 
 В прошлом году закончили строительство дороги 
к д. Шульгино, газифицируем нижнюю, историческую 
часть города. Занимаемся ремонтом и реконструкци-
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РАЗГОВОР НОМЕРА

Галина Миновна Шумова
 директор, депутат Мариинско-По-
садского районного Собрания депута-
тов, Председатель Попечительского со-
вета районной модельной библиотеки.
 За добросовестную работу и образ-
цовое выполнение трудовых обязан-
ностей награждена Почетной грамотой 
Государственного Комитета Российской 
Федерации по строительству и жилищ-
но-коммунальному комплексу.



ей старых зданий, в том числе и дома купца Соснина, 
который находится на набережной, где будут прохо-
дить все мероприятия в День Республики.
 Подрядные работы ведутся и в других районах 
республики – в прошлом году наши строители труди-
лись в Чебоксарском районе, выполнив большой объ-
ем работ по реконструкции Дома культуры в Ишлеях, 
музея Н.Бичурина и стадиона в Кугесях.
 Недавно по результатам конкурса, проводимого 
Международной Академии реальной экономики, ООО 
“Маяк” присвоено звание “Лидер региональной эко-
номики” в номинации “Инновации в области дорож-
ных ремонтно-строительных работ”.

- Ситуация с ремонтом или реконструкцией 
зданий и сооружений учреждений социальной 
сферы не всегда благоприятная - заказчики 
порой не могут вовремя рассчитаться. Не бо-
итесь браться за такие работы?

 - Не боимся, потому что уверены, что государс-
тво рано или поздно оплатит наши работы. Самое 
главное, что память о наших делах останется на дол-
гие годы. Все, что мы восстановили, отремонтирова-
ли, останется нашим детям, внукам, чтобы та красота, 
которую мы создаем, радовала и их, и гостей горо-
да. Уже сейчас туристы могут полюбоваться домом 
купца Соснина, в котором расположилась районная 
модельная библиотека. Мне хотелось бы, чтобы и 
другие здания стали такими же красивыми. На на-
бережной у нас много купеческих домов. Необходи-
мо их сохранить, восстановив архитектурный облик 
зданий и показать всю прелесть старины. 

- Какая корпоративная политика сложилась 
на Ваших предприятиях? 

 - Много лет мы с мужем жили и работали в Си-
бири. Север закаливает народ, вырабатывает опре-
деленный жизненный менталитет - в одиночку, без 
поддержки не проживешь. Мы все там жили как одна 
семья, помогали друг другу по всем и на работу шли 
как на праздник. 
 И приехав сюда, в Мариинский Посад, мы решили 
воссоздать этот дух единства и в нашем коллективе. 
Раньше, пока я работала в школе, детском саду, я ос-
новное время посвящала своей семье, детям, мужу, а те-
перь у меня одна забота – завод. Мне хочется на своем 
предприятии сделать так, чтобы люди чувствовали себя 
сплоченным коллективом, одной семьей, где каждый не-
сет ответственность за успех общего дело, вкладывая в 
него всю свою душу, и ощущает поддержку других. 
 Мы организовываем праздники для своих сотруд-
ников, дарим подарки к праздникам, помним о Днях 
рождения каждого работника. Я думаю, в «Маяке» и 
на Авторемзаводе самый лучший, самый дружный кол-
лектив. И в горе, и в радости мы всегда вместе. 
 Очень хочу, чтобы и в районе нашем было так же, 
чтобы люди были добрее, внимательнее, изменили от-
ношение к жизни, к труду. Хотелось бы, чтобы не было 
в нашем обществе тунеядцев и безразличных людей - в 
нашем коллективе таких перевоспитывают. 
 Мариинско-Посадскому району нужны люди 
мыслящие, умеющие работать, творить, изобретать, 
тогда мы будем двигаться вперед, а не топтаться на 
месте, как это было долгие годы.

- Сколько человек под Вашим руководством?
 - В ООО «Маяк» около 150 человек, среди них есть 
практиканты, временные работники. На Авторемзаво-
де – 26 человек – плюс студенты-практиканты: слеса-
ри-ремонтики и сварщики. Мы охотно берем на практи-
ку студентов, у нас они смогут научиться всему, чтобы 
стать высококвалифицированными специалистами. 
 Деятельность обоих предприятий требует хороше-
го технического оснащения и специалистов, умеющих 
с этой техникой работать. Поэтому мы уделяем боль-
шое внимание обучению молодых кадров - грейдерис-
тов, сварщиков, экскаваторщиков, водителей КамАЗа. А 
профессионализм, кроме того, способствует морально-
му росту работников, воспитанию в специалистах та-
ких качеств, как трудолюбие, нетерпимость к антиоб-
щественным явлениям, дружелюбие и бережливость. 

- Галина Миновна, а есть ли у руководителя не-
обходимость в повышении квалификации?

 - А как же? Постоянно учусь и пополняю свои 
знания. Недавно была в Москве на курсах по рабо-
те с кадрами. Всегда стараюсь разобраться во всех 
тонкостях своей работы, изучить все детали, во всем 
дойти до истины. И в автомобильный двигатель могу 
лично заглянуть, чтобы определить причину непола-
док, и взять в руки малярную кисть, чтобы показать, 
как нужно работать. Во многом помогает, конечно, 
практический жизненный опыт. 

- Какой метод управления Вы используете?
- Уже проверено практикой, что лучший метод уп-
равления – управлять из любой точки, быть всегда 
на связи, доверять и проверять. Сегодняшние средс-
тва связи помогают быть всегда в курсе ситуации на 
предприятии, где бы я ни находилась. Такой метод 
очень удобен и эффективен, так как коллектив чувс-
твует, что директор всегда рядом и в любое время 
окажет необходимую поддержку. А у меня есть воз-
можность контролировать производство, координи-
ровать действия специалистов, проводить в случае 
необходимости селекторные совещания. 

- Какие качества, на Ваш взгляд, необходимы 
руководителю многочисленного коллектива?

 - Руководитель должен быть примером для под-
чиненных. Потому он обязан быть скромным чело-
веком, требовательным в первую очередь к себе. А 
остальное уже зависит от конкретной ситуации.

- Отличается ли женский стиль руководства 
от мужского?

 - Наверное, да. Я, например, никогда не кричу на лю-
дей, никого не унижаю. Ведь любой работник – человек 
со своим характером, своими сложностями, к каждому 
надо относиться с душой. Иногда нужно просто подойти 

к человеку и наедине с ним поговорить, объяснить, в чем 
он не прав. И он сделает все, как надо. 
 Я на равных со своим коллективом, не возвожу 
между нами стену, которая ведет к непониманию. 
Наоборот, с каждым поздороваюсь, поговорю, узнаю, 
что нужно для улучшения работы, ее качества. 
 И вообще я уверена, что если в любое дело – будь 
то строительство, руководство предприятием, бла-
гоустройство территории – вкладывать душу, то все 
обязательно получится, и наш район обязательной 
выйдет в передовые.

- Галина Миновна, говорят, что характер воспи-
тывается в семье. А что Вам дали родители? 

 - Мы с сестрой остались рано без матери, мне не 
было и семи лет. Отец нас никогда не обижал, старал-
ся проводить с нами больше времени. Он был для нас 
примером во всем. Благодаря ему я поняла что семья 
- это поддержка и понимание близких, опора во всем. 
 У меня сейчас большая и дружная семья. Со своим 
мужем Алексеем Александровичем мы женаты почти 
30 лет. Воспитали троих детей. Все это время всегда 
мы были вместе – и на работе, и дома, помогали друг 
другу, поддерживали – для наших детей это был при-
мер того, какой должна быть семья. А теперь вместе 
с ними растим трех внучек. И трудимся тоже вместе. 
Старший сын Александр работает моим заместителем, 
дочь Мария возглавляет бухгалтерию, сын Алексей 
(студент второго курса Чебоксарского филиала Мос-
ковского автодорожного института) – программист, в 
отделе снабжения трудится зять Евгений, сноха Екате-
рина работает в отделе кадров - сложилась целая тру-
довая династия. И на каждого я могу положиться.

- Ваша первая профессия – педагог. Какой линии 
Вы придерживались в воспитании своих детей? 

 - С детьми я была строгой, всегда требовала ответа 
за свои поступки. Муж же был, наоборот, всегда очень 
добрым, мне даже казалось тогда, что слишком. Ему хо-
телось дать детям как можно больше ласки, тепла – на-
верное, потому что он тоже рано остался без родителей. 
Сейчас, когда наши дети выросли хорошими людьми, 
они благодарны нам и за строгость, и за любовь, и за тот 
пример, который всегда был перед их глазами.

- Говорят, кто хорошо работает, тот и хоро-
шо отдыхает. А какой отдых предпочитаете 
Вы и члены Вашей семьи? 

 - Отдыхать случается редко - домой возвращаемся 
поздно вечером. А в выходные выезжаем на объекты, 
следим за ходом работ, определяем, что нужно сделать 
на следующей неделе. Душа болит за предприятие, за 
наш район, за город, хочется сделать как можно боль-
ше и быстрее наладить жизнь земляков.
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 Люди бывают разные. Од-
ни предпочитают легкие пути и 
просто приспосабливаются под 
окружающую действительность, 
какой бы она ни была. Но есть и 
другие, кого называют «солью 
земли». Это те, кто мечтает жить 
в мире, наполненном добротой 
и светом. И мечтая, они создают 
этот мир своими руками – для се-
бя и для других. 
 «Я мечтаю о том, чтобы Ма-
ринско-Посадский район стал ли-
дером Чувашии», - говорит Гали-
на Шумова, директор ООО «Маяк» 
и ОАО «Авторемзавод «Марпосад-
ский».
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 Один раз в год, правда, выезжаем с мужем на лечение 
поправить здоровье. Очень любим семейные праздники, 
когда собираются под крышей нашего дома близкие лю-
ди, друзья, соседи – общаются, веселятся, нахваливают 
угощения. Говорят, особенно удаются щи, борщ, солян-
ка. А вкусные – потому что с душой приготовленные. И 
с пустыми руками от меня ни один гость не уйдет – каж-
дому положу гостинец: баночку с огурчиками, поми-
дорчиками или вареньем. Очень люблю консервировать 
– жаль, что на это сейчас почти нет времени. 

- Откуда же Вы черпаете силы для каждоднев-
ного многочасового труда? 

 - Отдавая всю свою энергию работе, получаю ог-
ромный заряд оттого, что вижу результаты своего 
труда. Это один из законов жизни – чем больше мы 
отдаем окружающему миру времени, любви, света, 
добра, тем больше к нам возвращается хорошего – в 
виде положительных эмоций, неиссякаемой энергии, 
счастья и благополучия. 

- Галина Миновна, несмотря на занятость, Вы 
еще и председатель Попечительского совета 
модельной районной библиотеки...

 - Да, и горжусь тем, что в нашем районе есть та-
кой уголок, где каждый может окунуться в особый 
мир, - мир книг, изысканной обстановки и душевного 
комфорта. Мариинско-Посадская районная библио-
тека – на мой взгляд, лучшая в Чувашии. Это иннова-
ционное учреждение, которое участвует в междуна-
родных, федеральных и республиканских проектах. 
 «Маяк» уже долгие годы помогает библиоте-
ке, поддерживая и морально, и материально. Мы не 
только произвели ремонт здания библиотеки, но и 
из собственных средств выделяем деньги на приоб-
ретение книжного фонда, необходимого оборудова-
ния, обстановки. Я очень люблю комнатные растения 
– потому в каждый праздник приношу в подарок биб-
лиотеке комнатные цветы. Районная администрация, 
Попечительский совет и работники библиотеки де-
лают очень много для того для того, чтобы этот очаг 
культуры стал истинно духовным центром. 

- Осенью 2005 г. Вас избрали депутатом Мари-
инско-Посадского районного Собрания депута-
тов. Какую цель Вы ставите перед собой?

 - Почему я пошла в депутаты? Хочется помочь мо-
им избирателям, выполнить все наказы, чтобы обес-
печить каждому жителю района комфортную благо-
получную жизнь, чтобы у людей были уверенность в 
завтрашнем дне, достойная зарплата, благоустроенное 
жилье. Наш город должен стать красивейшим местом, 
утопающим в зелени, благоухающим цветами. Тогда 
и молодежь изменит отношение к своей малой Роди-
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не, захочет остаться на этой земле и будет гордиться 
Мариинским Посадом. И сельское хозяйство в районе 
нужно восстанавливать. За долгие годы бездействия 
местного самоуправления народ на селе разучился 
работать, молодежь разъехалась. Уже давно было нуж-
но задуматься, что мы оставим своим детям – разруху 
или процветающий край? Я стала депутатом, а также 
членом Аграрной партии, чтобы помочь своему мужу 
поднять Мариинско-Посадский район, спасти колхозы 
и совхозы от банкротства, обеспечить сельчан рабо-
той, создавая там кооперативы, благоустроить район, 
чтобы в деревне жили не хуже, чем в городе.

- В чем Вы видите смысл своей жизни?
 - О себе я особо никогда не задумывалась – для меня 
смысл жизни в благополучии и успехах моих близких. А я 
готова им помогать во всем. Хочется, чтобы меня по-пре-
жнему радовали наши дети – своей добротой, вниманием, 
успехами на работе, личными достижениями. Очень хочу, 
чтобы за время работы главой районной администрации 
мой муж Алексей Александрович Шумов смог преобразить 
район, вывести его в лидеры Чувашии; обеспечить людей 
жильем, построить для них больницу и оснастить ее сов-
ременным оборудованием. Я мечтаю, чтобы мой муж был 
доволен результатами нашего труда, потому хочу карди-
нально изменить в лучшую сторону жизнь марпосадцев 
и их отношение к окружающему миру и к работе, чтобы 
жизнь в районе кипела, а не стояла на одном месте. И уже 
есть первые результаты – пропадает безразличие людей 
к судьбе района, марпосадцы готовятся к празднованию 
150-летия своего города и Дня Республики, проводят суб-
ботники, украшают улицы, сажают цветы. Уверена, что 
День Республики станет для Мариинского Посада отправ-
ной точкой для роста города как районного центра. 

- Что для Вас значит «Моя Империя»?
 - Моя Империя - это моя семья, мой коллектив и 
мои земляки. Я хочу видеть их счастливыми, хочу 
видеть улыбки на их лицах. Мечтаю, чтобы жители 
Мариинско-Посадского района гордились своей ма-
лой Родиной, откуда родом и наш Президент Нико-
лай Федоров, и герой-космонавт Андриан Николаев. 
Я уверена, что наш район выйдет в число передовых. 
Мы добьемся внимания властных структур и сможем 
сделать Мариинский Посад лучшим городом респуб-
лики – самым благоустроенным, добрым и светлым. Я 
очень хочу, чтобы у нас жили и работали самые луч-
шие люди. Потому что хотя я родом из Цивильска, но 
душа у меня здесь, в Мариинском Посаде.

- Вас считают успешным человеком. Какова 
Ваша Формула успеха?

 - Доброта+Отзывчивость+Честное отношение к 
себе и окружающим+Служение обществу, людям.

 БЛИЦ-ОПРОС

Знак зодиака:

 Скорпион

Любимое блюдо: 

Вообще люблю вкусно поесть, последнее вре-
мя нравится курятина и индюшатина, рыба.

Любимый напиток:

 Чай

Любимое занятие:

Раньше много вязала, люблю готовить, 
консервировать на зиму овощи и фрукты.

Любимый фильм:

 «Девчата» 

Любимая песня:

 «Надежда»

Самое большое достижение:

 Успехи моего мужа и моих детей
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